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ЧЕТВЕРГ, 30 НОЯБРЯ 1989 ГОДА Выходит пять ра* в неделю. ЦЕНА 
3 КОП.

= — =  Обращение юродскою комитета партии к  первоуральцам = = = = = =

На выборы—с конструктивной програм мой о б н о в ле н и я  жизни
ТОВАРИЩ И ИЗБИРАТЕЛИ! 4 марте 1990 года на ©«- 

и га »  вевѳвщ агѳ, равного  и пр ям о го  избирательного 
права при тайном полосовании нам предстоит решить 
важнейш ий вопрос; ко м у  доверим  право работать в 
республиканском  и местных Советах народных депу
татов!

Впереди напряженная работа на всех этапа* пред
вы борной кампании — от вы движения кандидатов до 
голосования. В результате в депутатский корпус 
долж ны  собраться лю ди честные, принципиальные, 
компетентные, готовы е выполнять волю  избирателей, 
готовые определять политику развития города, спо 
собные решать насущ ные проблем ы  нашей ж изни .

Сегодня, накануне вы движения кандидатов в народ
ные депутаты, мы, ком м унисты , члены го р о д ско го  ко 
митета партии, секретари первичны» партийных о р га 
низаций: рабочие, инж енерно технические работники, 
служащ ие, хозяйственные руководители, м олодеж ь и 
ветераны, представители партийных, советских, проф 
сою зны х органов, общ ественных организаций— не име
ем  права не изложить, какие, на наш взгляд, полити
ческие и социальнѳ-зконѳм ические  проблемы являют
ся приоритетны м и, какие вопросы  чадо решать уж е в 
ходе подготовки  « выборам, а затем и вновь избран
ным Советам народных депутатов, какие приоритеты  
должны  стать основой предвы борной платф ормы.

Мы за конкретно-исторический  подход в оценке  дея
тельности партии и государства, ф а к т о в ,  явлений и со 
бытий нашей ж изни , перспективы  развития, за выра
б отку  единой про грам м ы  действий будущ их Советов в 
осущ ествлении народовластия,

Мы за единство всех, кто  идет ча выборы  с про 
грам м ой борьбы  за обновление, ко м у  д ороги  идеалы 
социализме, ито ив деле, •  не на словах за рево
лю ционную  перестройку.

Мы за представительство в Совета* всех социальных 
слоев, общ ественных организаций, лю дей разных на
циональностей, зв отказ от авторитарно-бю рократиче

ской системы принятия реш ений, ибо речь идет о 
нуждах и заботах горож ан, их настоящ ем и будущ ем , 
о становлении подлинной дем ократии и основ сам о
управления,

Мы за приоритет в Советах человека труда, того , 
кто  создает материальные и духовны е ценности, за 
консолидацию  всех общ ественных сил для достижения 
главных целей перестройки — всесторонней д ем окра 
тизации ж изни , воплощ ения радикальной эконом иче
ской реф ормы , за утверждение полновластия Советов 
на принципах самоуправления и гласности в их работе, 
о ткры того  сопоставления взглядов, альтернативных 
вариантов, реф ерендум ов по наиболее острым пр о б 
лемам чашей жизни.

В отнош ении е проф сою зны м и, ком сом ольским и, 
д ругим и общ ественными организациям и мы твердо и 
последовательно будем  проводить принцип сочетания 
идейно-политического руководства е их организацион
ной самостоятельностью.

Задачей первостепенной важности считаем защ иту 
прав и свобод граж дан, соблю дение социалистической 
законности, чтобы каж ды й житель был уверен, что его  
честь, интересы, здоровье, ж изнь , имущ ество нахо
дятся под  надежной защитой.

О бновление духовной ж и зн и  мы видим в изм енении 
подходов к «статическому, интернациональному, нрав
ственному воспитанию: создании условий для разви
тия национальных культур  и язы ков; уважительном от
нош ении к верую щ им ; реш ительном пресечении всех 
попы ток глумления над нашими идеалами; сохране
нии культурного  наследия и развитии м ногообразны х 
духовных запросов людей.

Мы выступаем за приоритетное реш ение проблем  
народного  образования, культуры  и здравоохранения, 
перераелредепение средств го р о д с ко го  бю дж ета в 
пользу социальной сферы, усиление социальной защ и
щ енности всех категорий населения.

Ком мунисты , избранны е в состав республиканского .

Идет лабораторная рабо
та по курсу общей физики, 
Кто и» студентов-политех- 
нихов не спотыкался на 
атом из-sa большого объ
ема материала, его сложно
сти! И как важно, когда 
помогает усвоить тему пе
дагог, который видит в те
бе просто неразбуженные 
способности...

Татьяна Григорьевна Гу
сева работает на общетех
ническом факультете У П И  
им. Кирова полтора десят
ка лет старшим лаборантом 
кафедры физики, ассисти
рует преподавателям в про
ведении лабораторных за
нятий пр всем разделам 
этой науки. По словам до
цента А. П. Котова, рабо
тает Татьяна Григорьевна 
с большим желанием, про
фессионально готовит лабо
раторные установки, а их 
более сотни, к проведению 
экспериментов. Хорошо ос
воила ЭВМ. и помогает сту
дентам обрабатывать ре
зультаты исследований. Фи
зик с высшим педагогиче
ским образованием, она ве
дет занятия на подготови
тельных курсах, много лет 
является членом профбюро 
факультета, участвует в ра
боте приемной комиссии, 
воспитывает двух дочерей.

Фото В. ЗОТОВА.

г о р о д с к о г о , п о с е л к о в ы х  и с е л ь с к и х  С о в е т о в  н а р о д н ы х  
д е п у т а т о в , б у д у т  н асто й ч и в о  д о б и в а т ь с я ;

—  в н е д р е н и я  т е р р и т о р и а л ь н о г о  хозрасчета, н а п р а в 
л е н н о г о  в п е р в у ю  о ч е р е д ь  н а  п о в ы ш е н и е  б л а г о с о с т о я 
ни я ж и т е л е й  г о р о д а ;

—  о р г а н и з а ц и и  в ы п о л н е н и я  ж и л и щ н о й  п р о гр а м м ы , 
к о т о р а я  п о зв о л и т  з а м е т н о  с о к р а т и т ь  сп и ски  о ч е р е д н о 
сти к 1995 •-оду;

—  р е а л и з а ц и и  п р о д о в о л ь с т в е н н о й  програм м ы  с до
стижением  к 1995 го д у  о б е с п е ч е н и я  ка ж д о го  перво 
у р а л ь ц а ; м я с о п р о д у к т а м и  —  81 кг, м олеколрсдуктам и 
—  468 кг, к а р т о ф е л е м  —  130 кг, о в о щ а м и  —  120 кг в 
год ;

—  о б е с п е ч е н и я  с а м о с т о я т е л ь н о с т и  и и н ициативы  
к о л л е к т и в о в  п р е д п р и я т и й  и о р г а н и з а ц и й , к о о п е р а т и в о в  
и ' о т д е л ь н ы х  гр а ж д а н , ч ь я  д е я т е л ь н о с т ь  н а п р а в л е н а  на 
л и к в и д а ц и ю  т о в а р н о г о  д е ф и ц и т а ;

—  у с и л е н и я  э к о л о г и ч е с к о й  н а п р а в л е н н о с т и  в с е х  п л а 
н о в  с о ц и а л ь н о -э к о н о м и ч е с к о г о  р а зв и т и я ;

—■ у к р е п л е н и я  с т р о г о й  д и сц и п л и н ы , проведения в 
ж и зн ь  к о л л е к т и в н о  в ы р а б о т а н н ы х  м ер п р о ти в  неис
п о л н и тел ь н о сти , р а с х л я б а н н о с т и , неорганизованности;

—  п р о в е д е н и я  акц и и  « М и л о с е р д и е » , д р у ги х  н а п р а в 
л ен и й  р а б о т ы , к о р е н н ы м  о б р а з о м  вл и я ю щ и х  на улуч
ш е н и е  ж и зн и  п е р в о у р а л ь ц е в .

М ы о б р а щ а е м с я  и к о м м у н и с т а м , к  к а ж д о м у  
ж и т е л ю . г о р о д а , к  б у д у щ и м  кандидатам в народные 
д еп у та ты  о б ъ е д и н и т ь с я  на е д и н о й  п л а т ф о р м е , п р и н ять  
у ч а сти е  в е е  о б с у ж д е н и и , п р и з ы в а е м  ч е стн о  вести  
п р е д в ы б о р н у ю  б о р ь б у  на о с н о в е  с о б л ю д е н и я  с о ц и а 
л и с ти ч е с к о й  з а к о н н о с т и  и н о р м  н р а в с т в е н н о с т и , ш и р о 
к о го  д и а л о г а , с о в м е с т н ы х  уси ли й , н а п р а в л е н н ы х  на 
п р е о д о л е н и е  к р и зи с н ы х  я в л е н и й , о б н о в л е н и е  о б щ е с т 
в а  в о  и м я  д о с т о й н о й  ч е л о в е к а  ж и зн и .

(ОБРАЩ ЕНИЕ О БСУЖ ДЕНО  НА СОЗМЕСТНОМ 
ЗАС ЕДА Н ИИ  КО М ИССИЙ ГО РО ДСКО ГО  К О М И 
ТЕТА КПСС И СЕКРЕТАРЕЙ ПЕРВИЧНЫХ ПАР
ТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ).

— НОВОСТИ ============
кто в

ВАЛЬЦО ВЩ ИКИ  
ПОЙДЕТ

Летом нынешнего го
да исполнилось 30 лет со 
дня изготовления первых 
метров нержавеющих 
труб в цехе № 7 Ново
трубного завода. Первым 
и сегодняшним дням ра
боты цеха и его людям 
была посвящена встреча 
в музее завода семи
классников девятой шко
лы с шефами седьмого 
цеха.

О профессии вальцов
щика рассказал брига
дир, почетный новотруб- 
ник, кавалер орденов 
Трудовой славы второй, 
третьей степени Виктор 
Степанович Колобов. Он 
поделился мыслями о 
сегодняшних переменах 
в стране, рассказал о 
цехе и его людях, о сво
ем хобби — рыболовст
ве, передал в фонд му
зея личные документы.

Старший контролер 
ОТК, член СТК цеха 

•В. В Кощеева рассказа
ла о своей профессии. 
Она проработала в цехе 
25 лет. Комсоргом цеха

Ольга Копытива избрана 
недавно, и ее беседа осо
бенно была интересна 
ребятам.

Как знать, может, кто- 
то из них через несколь
ко лет и вольется в этот 
коллектив.

В. ПАВЛОВА.

ДВЕСТИ 
ВМЕСТО
СОРОКА

На одном из заседа
ний совет трудового кол
лектива горняков пору
чил администрации раз
работать положение о 
порядке выплаты едино
временного вознагражде
ния трудящимся рудоуп
равления. Если раньше 
за долголетний и добро
совестный труд на пред
приятии и. в связи с ухо
дом на пенсию выплачи
валась. премия в размере 
20—40 рублей, то с пер
вого января сумма уве
личится до 30— 200 руб
лей. Вознаграждение бу
дет выплачиваться работ
никам в . качестве поощ
рения за непрерывный

стаж работы, за достиг
нутые результаты и уча
стие в общественной 
жизни коллектива.

3. АНТРОПОВА, 
начальник отдела 

кадров 
рудоуправления.

ОБНОВКИ 
Д Л Я  Д ЕТЕЙ

Цех шелкографии ос
воил три новых рисунка 
для футболок, которые 
понравились покупателям 
и пользуются спросом. 
Спортивная машина и 
парус на море — для 
малышей, а эмблема 
«Европа-Азия» —  для
старшеклассников.

Пользуются спросом у 
населения и платья для 
девочек из набивного 
ситца. Недавно стали 
шить их с трикотажны
ми вставками с рисун
ком, что сделало их 
привлекательными. Пла
тья сравнительно недоро
гие, стоимостью до пя
ти рублей, шьет их цех 
до тысячи штук в месяц 
с 28 по 32 размер.

Л. К УЗ Н Е Ц О В А  
технолог 

горбытуправления.

Самый упорный слух ноября — о том, что 
первоуральцев обманули: завод минплит, кото
рый отвегнут весной, якобы сейчас горисполком 
разрешил разместить в Билимбае на площадке 
завода ТИМ. Мы попросили разъяснить ситуацию 
зам. председателя горисполкома С. И. Лепалов- 
ского. Бот что он сообщил (по телефону):

— Действительно, мы собирались за «круглым сто
лом» в облисполкоме. Кроме нас с А. Ф. Бунаковым, 
Первоуральск представляли председатель горкомнриро* 
ды В- Г, Кадочников, директор завода ТИМ  В. Ф. На-

ПРЕСС-ЦЕНТР «ЭКОЛОГИЯ».

ПОДУМАЕМ ВМЕСТЕ
уменко, главный врач санэпидстанции Г. М. Еловских. 
Со стороны кроме работников облисполкома— предста
вители территориально-строительного объединения 
Главсредуралстрой. Союзстройконструкция. Речь шла 
о размещении опытно-промышленной установки, есна- 
щенной импортным оборудованием. Облисполком при
нял решение на площадях завода ТИМ  разместить та- 

д ую  установку, Комиссия, выезжавшая в Вильнюс, где

такая установка действует, пришла к выводу, что она 
не представляет ника ко/; угрозы экологии. Но мы с
А. Ф. Бунаковым высказали отрицательную позицию, 
заявив, что нужно согласие жителей. Таким образом, 
ни о каком решении горисполкома пока нет речи.

Но если разобраться, то по-человечески я был бы ве 
против такого размещения. Посудите сами: объект не 
принесет вреда, зато поможет решить острые социаль
ные проблемы. Руководители Союзстройконструкции за
верили, что в первую очередь построят жилье, детский 
сад, баню. Может, подумаем вместе?



^Дискуссионный клуб «Альтернатива »

Итак, мы открылись. По оптимистичным прогнозам 
(медика Г. В. Мироновой), клуб обещает быть прогрес
сивным. По деловым (зам. директора Новотрубного 
завода М. Е. Морозова) — в клубе можно высказать 
различные точки зрения на одни проблемы, чтобы вы
работать целостный образ Совета, который мы хотим 
иметь. Правда, название «Альтернатива» насторожило 
заведующих отделами горкома КПСС С. В. Демакова 
и В. А. Вольфа. «Альтернатива». Чему? Избиркому? 
Или кому? Другие члены клуба охотно согласились с 
названием, суть которого разъяснена в предвыборной 
платформе газеты. И мы, ведущие первого заседания, 
поняли: если с первых минут даже по названию раз
вернулись дебаты, значит, попали в яблочко.

«Давайте избирать сами»
—  Советы — представительские органы власти. В 

городской Совет должны войти представители всех 
слоев населения. Это прежде всего рабочий класс. Без 
рабочих Совет превратится в комитет экспертов. М о
жет быть, кому-то не нравится, но я за то, чтобы в 
Совете были рабочие, и прежде всего коммунисты. Р а
бочий класс чувствует, когда его пытаются потеснить, 
— таково мнение заместителя секретаря парткома Н о
вотрубного завода А. О. Рубцова.

— Почему именно коммунистов? А если беспартий
ный лучше мыслит, или коммунист в быту себя плохо 
ведет? — вопрос аудитории.

—  А  я псевдокоммунистов и не собираюсь выдви
гать.

— Всегда ли коммунист — лидер? Где критерии? А 
вдруг ни одного коммуниста новотрубники не выдви
нут?

— Если бы это произошло, то мне надо подавать в 
отставку. Кто же истинные лидеры, показал опрос, ко 
торый провели на заводе. Более 50 процентов предла
гаемых в Совет кандидатов — коммунисты.

— Но, с другой стороны, нельзя превращать Совет в 
партийный сход. Уберечь надо эту предвыборную кам
панию и от конфронтации, такой, на волне которой 
прошли минувшие выборы. Не нужна конфронтация 
коммунистов и беспартийных, рабочих и интеллиген
ции, — таково мнение В. А. Алексенцева, пропаганди
ста из третьего цеха Новотрубного завода.

—  Сейчас выходят в лидеры люди, умеющие хлестко 
покритиковать, пытающиеся противопоставить партию и 
Советы. Не решить им (если изберут) накопившихся 
проблем, — уверен инструктор горкома КПСС В. П. 
Пономарев.

— Горком не должен навязывать личности. Дайте 
нам самим избрать депутата. Сколько работаю, ни ра
зу сами не называли кандидатуру, как правило, нам 
предлагали уже готовую, — мнение Г. В. Мироновой.

— Наверное, и наш клуб должен помочь сформиро
вать общественное мнение, чтобы люди разобрались, 
кого надо избирать в Совет. У нас столько накопилось 
проблем, что нужен Совет людей дела, —  уверен
В. А. Алексениев.

С Владимиром Алексеевичем согласен секретарь гор
кома КПСС В. Я. Основин.

— В Совете нужны принципиальные, компетентные 
люди, готовые сформировать политику города. Да, мы 
заинтересованы, чтобы прошло больше коммунистов. Но 
по законам нашей страны равные права у всех. Рабо
чий класс — да, но и другие социальные группы нель
зя обижать.

КАКИМ Я ВИЖУ БУДУЩИЙ СОВЕТ?
— Вы говорите, надо формировать Совет из людей 

дела. А у меня в Витимском сельсовете из семи де
путатов лучше всех работала беспартийная кладовщи
ца с АРЗ. Но не потому, что она беспартийная, а по
тому, что директор завода В. Я. Овдин—человек созна
тельный и помог ей выполнить наказы. Сейчас надо 
кого-то предлагать, а кого? — спрашивает Л . И. Пер
минов.

— Пусть люди предложат, — считает часть аудитории.
—  Вам вопрос, Леонид Иванович. К а к  вы собирае

тесь предлагать: кандидатов под задачи, или наоборот? 
Собрали бы сход, подвели итог сделанного, а потом 
у ж  решили, кому под силу решить проблемы села. — 
спрашивает и советует С. В. Демаков,

—  В деревне так и будет.

Слуга народа и стратег
—  Сегодня Советская власть реальной властью не 

обладает. Такого положения мы не должны иметь. Се
годняшний Совет и исполком принимают решения, но 
не всегда их выполняют, потому что не имеют экономи

ческой, финансовой базы. С переходом на региональ
ный хозрасчет, не сразу станет Совет сильным и спо
собным отвечать за все. Потому что пока вижу в нем 
перекладывание денег из одного, кармана в другой. 
Деньги должны быть превращены в удовлетворенные 
потребности. Ж илищную проблему надо решать. П о
смотрите, с какими трудностями сталкиваются ново
трубники, наращивая темпы' строительства жилья. С 
огромными усилиями везем ресурсы из Москвы, Сибири. 
А ведь эти проблемы решать Совету. Депутатов надо 
готовить, настраивать на конкретную работу. И то им 
понадобится два-три года, чтобы обрести реальную 
власть, — поделился мыслями М. Е. Морозов.

— Меня беспокоит, что в городе нет социологическо
го анализа. Мы не научены избирать. Боюсь, что по
бедит практическое мышление: назовем тех, кто напо
рист, может добиться, чтобы крышу починили. А го
род-то как!? — спрашивает педагог Т. П. Матвеенко.

— Давайте нарисуем портрет будущего депутата, — 
предлагает зав. лабораторией ив рудоуправления В. С. 
Плюснин. — Какого хотим депутата? Энергичного м уж 
чину, которому в наказ включат ввернуть лампочку 
на улице? Мне такого не надо. Есть специальные служ
бы, которые этим должны заниматься. Если они поте
ряли чувство хозяина, руководителей надо убирать. 
Задача депутатского корпуса, по-моему, определять 
стратегию города.

Не согласен с такой точкой зрения А. О. Рубцов:

— Выполняя свои депутатские обязанности, пять раз 
лазил на крышу, контролировал, чтобы ее сделали как 
следует. Если двести депутатов начнут серьезно контро
лировать, дело сдвинется.

. — Даже если мы нашли такого кандидата, который
всем хорош: и стратег, и практик, согласится ли он 
избираться в Совет? У него же не будет уверенности, 
что его энергия нужна. Мы сейчас имеем Совет, отбы
вающий срок. Надо выдвигать таких людей, которые 
будут с желанием работать, — уверен В. С. Плюснин,

Быть ли
предвыборным баталиям?

Далее наша дискуссия была бурная. Д о читателя ре
шила донести те выводы, к которым мы пришли сооб
ща. И в нынешнем Совете есть деловые, энергичные 
люди. Так, избиратели с Самстроя уже написали письмо 
в партком Новотрубного завода с требованием: никого, 
кроме В. Н. Дуева, им в депутаты не надо. Столько 
сделал человек для поселка! А избиратели Ельничного 
так же категорично называют кандидатуру своего де
путата Ю. К- Попова.

Члбны клуба уверены, что полностью обновлять де
путатский корпус рискованно. В нем должны остаться 
наиболее опытные г депутаты. Другое дело, что они- 
то как раз и не хотят участвовать в избирательной 
кампании. Откровенно говоря, многие боятся беспар
донности избирателей. Что греха таить, она у нас 
имеется. Требовать мы со своих депутатов умеем. 
Правы, конечно, с одной стороны. Но в нынешней 
сложной обстановке хорошо бы нам, избирателям, с 
добротой и теплом отнестись к достойным депутатам, 
оказать им всяческую поддержку, если они согласятся 
в новом Совете исполнять общественный долг.

По образному выражению М. Е. Морозова, нынеш
ний -депутатский корпус нам никто на парашюте не 
сбросит, выбрать его предстоит из наших же людей.

За последние годы город потерял свое лицо. Вот в 
каком смысле Перестали мы сами что-либо делать: 
благоустраивать, озеленять. Легче, конечно, записать в 
наказ депутату. Пропорционально с тем, как терялась 
вера людей в Советскую власть, нарастало равнодушие, 
апатия. И вот теперь пожинаем плоды. Говорим, что в 
городе нет хозяина, и сами перестали быть хозяевами. 
Учительница Е. В. Заворуева приводит в подтвержде
ние факт, когда ребятишки из школы посадили де
ревья, а в скором времени чья-то злая рука оставила 
от них лишь пеньки. Сейчас, наверное, нам надо при
звать в себе все добрые чувства, любовь к  городу, и 
в нормальной, деловой обстановке сформировать до
стойный депутатский корпус.

Чем привлечь людей (да еще как  нам хочется, что
бы они решились избираться на альтернативной осно
ве)? Опытные экономисты реальную власть Совету су
лят не сразу. Но те же экономисты предостерегают нас 
от безысходности. Региональный хозрасчет через два- 
три года поможет Советам приобрести реальную власть. 
Впереди еще Съезд народных депутатов, возможно, он 
закрепит не только лозунговую власть Советов. Под
спорьем могут стать и законы, утверждаемые сессией 
Верховного Совета Конечно, рассчитывать, что мы 
4 марта изберем идеальный состав, не приходится. Но 
нам всем надо очень постараться и сформировать ра
ботающую власть, способную оправдать наши надежды 
в главном. Если это удастся, то, возможно, следующие 
выборы будут еще более демократичными, заинтересо
ванными.

Т. ВАЖЕН И НА.

ПРОШУ СЛОВА
Уважаемая редакция!
Прочитав письмо водите

ля Михайлова в газете за 
17.10.89 г. о своей работе 
и вашу просьбу поделиться 
мнением о нем, решила от
кликнуться, так как еще 
недавно наша семья была 
тесно связана е автопред
приятием. Мой муж рабо
тал водителем автобуса. 
Какой это труд, я вскоре 
поняла. ,

Смена е утра. Подъем у 
мужа в четыре, чтобы ус
петь залить воду, прогреть 
автобус. Затем медосмотр 
н получение путевки, а в 
довесок к  ней сумка с або
нементами.

Мое личное мнение: 
продажа абонементов абсо
лютно не нужна водителям! 
Во время работы это отвле
кает его, а после смены на 
сдачу денег, вырученных от 
продажи, он затрачивает и 
свое яичное время. Да и 
пассажирам удобств от этого 
не слишком много. По-мое
му, куда спокойнее садить
ся в автобус е абонемента
ми, которые продаются в 
городе на каждом шагу.

Пообедать водителю за 45 
минут — проблема. Описы
вать не буду — попробуй
те! Если он встанет в оче
редь и ее выстоит! В кафе, 
конечно, попроще, но увы,., 
дороговато.

Закончилась смена. Пока 
вдет пересменка, пока сдал 
абонементы с деньгами, по
ка до дома доехал, вот те
бе и 16 часов. А ведь в пу
тевке отмечается только 
время, проведе..ное на Ли
вии. Все остальные дела в

МОНОЛОГ ЖЕНЫ
 БЫВШЕГО ВОДИТЕЛЯ------

МАРШРУТНОГО АВТОБУСА

гараже — аа счет личного 
времени.

Домой муж приходил 
очень часто физически раз
битым, морально убитым. 
Ведь мы, пассажиры, как? 
Простояли1 5 минут — вор
чим, 10 — злимся, а уж  
15-^20 минут простоять — 
не приведи господь! Все 
шишки валятся на водите
ля: «А! Вы такие-сякие! За
гораете на конечных. В кар
ты режетесь!»

А раэве объяснишь всем, 
что предыдущий звтобѵс 
был на заказе или сло
мался, чему удивляться не 
приходится? При наших 
дорогах абсолютно новые 
автобусы начинают дребез
жать и рассыпаться \'же че
рез гоя. Вот и приходится 
ремонтировать даже в вы
ходные дни!

Зимой выходных почти не 
получается, так как прихо
дится то прогревать авто
бус, то караулить место в 
теплой стоянке.

Во вторую смену води
тель в гараж приходит к 
часу дня, домой попадает 
к полуночи, а если дежурит, 
то и того позже.

Теперь зададимся вопро
сом: за что люди «пашут»? 
Нет, я не оговорилась, 
именно «пашут». С кварти
рами до того туго, что ни

на одном предприятии, на
верное, такого нет. Когда 
нам нужно было устроить 
нашего сымишку в ясли, в 
профкоме ответили: «Вы
что! У нас есть дети, кото
рым по 2,5 года (нашему 
было 1 год 2 месяца) и мы 
даже их устроить не мо
жем!» Вот так отнеслись к 
нашей семье! Хотя в газет
ной статье, посвященной 
забастовке водителей, я 
прочла, что «ни одного не
устроенного ребенка у нас 
нет».

Устраивает ли зарплата? 
Правильно рассуждает тов. 
Михайлов: «Если вы пише
те, что средний заработок 
у водителя 320 рублей, то 
напишите, за сколько ча
сов он их заработал и 
сколько выходных отрабо
тал на линии». Я бы еще 
уточнила: какой класс у .во
дителя? Мой муж за де
кабрь Г988 года (это послед
ний месяц его работы в 
ПАТП) получил 70 рублей 
аванса и 110 рублей расче
та! Скажите, стоит за та
кие деньги работать в та
ких условиях?

Народные контролеры во 
время уборочной установи
ли, что автобусы простаива
ли за городом без дела. А 
дефицит бензина контроле
ров касается или нет?! А

то, что старые автобусы, 
наматывающие свои послед
ние километры, «съедают» 
его больше, чем дают на 
талоны шоферу!? А то, что 
те дни, когда бензина во
обще не было и не бывает, 
водителю не оплачиваются 
— это кого-нибудь волнует 
(кроме еро и его семьи)? 
Вот и крутятся бедолаги: 
кто сумеет сэкономить — 
делится бензином с муче- 
ником-коллегой.

Не знаю, как сейчас, а 
раньше администрация
П АТП  не очень-то жалова
ла своих работников. Ни 
добрым словом, ни чутким 
вниманием. Но об этом ну
жен отдельный разговор.

Сейчас мой муж работает 
в другой организации. Мы 
с ним просто счастливы: в 
праздники вместе, в выход
ные всей семьей собираем
ся! Знаете, когда забастова
ли водители, я с облегчени
ем вздохнула: «Наконец-то! 
Наконец-то они зауважали 
себя и свой труд! Наконец- 
то хоть немного прислуша
лись к ним!»

Вот еще бы мы, пасса
жиры, стали чуточку внима
тельнее, чуточку добрее, чу
точку терпимее. Мне бы 
очень этого хотелось! Тогда 
скольким женам автобусни
ков стало бы радостнее 
жить!

Мое письмо вы, конечно, 
не напечатаете, так как у 
меня сложилось впечатле
ние, что редакция «ПЗЛ», 
как и народный контроль, 
как и пассажиры, настроена 
к транспортникам более 
чем агрессивно.

О. ДЯТЛОВА.

Когда в цехе № 3 Новотрубного завода форми
руется команда для участия в спортивных состяза
ниях, в нее включают и Наталью Гусеву. А та, ак
куратная ко всем общественным поручениям, стара
ется не подвести коллектив. Вообще-то биография 
Наташи во многом схожа с биографиями ее подруг 
по бригаде: после окончания профтехучилища при
шла в цех машинистом крана, комсомолка. Но глав- 
вое-то не анкетные данные, а характер человека, 
его отношение к делу. «Н. Гусева в любом деле 
старается быть на высоте», — так говорят о ней в 
коллективе.

Фото А. КА Д О ЧИ ГО ВА .



ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ ■  ЕСТЬ МНЕНИЕ

«А пока... Пока «китайская с т е н а *  о с т а е т с я . И не
удивительно. Ведь разрушена она может быть усилия
ми только обеих сторон». Так заканчивался материал, 
напечатанный в газете 2 июня этого года, о сложной 
ситуации, которая возникла на заводе комплектных 
металлических конструкций. Ситуация, которая в конеч
ном итоге привела к пусть непродолжительной, но 
все же остановке в работе предприятия. Так получи
лось, что мы журналисты, несколько раз в этом году 
возвращались к поднятой теме. Встречали упреки в 
свой адрес: дескать, своими публикациями только раз
жигаете конфликт. Думается, что это все же неспра
ведливое обвинение: газета анализировала причины уже 
случившегося.

Так или иначе, но с момента забастовки прошло пол
года. Какими они были, эти месяцы, для коллектива, 
улеглись ли страсти? Наш собеседник — директор 
З К М К  Б. Е. Белых.

ПРОВЕРЯТЬ, НО И ДОВЕРЯТЬ

ВРЕМЯ РАЗДУМИЙ? 
НЕТ, ДЕЙСТВИЙ!

— Вспомним, Борис Ев
геньевич, какие требования 
выдвинули бригадиры пер
вого цеха, ставшие инициа
торами забастовки: переиз
брать совет трудового кол
лектива, вдвое уменьшить 
численность управленческо
го звена, освободить 3. А. 
Черепанову от должности 
начальника отдела органи
зации труда...

— Не стал бы вновь за
острять внимание на этих 
вопросах. Сами бригадиры 
потом признавались: требо
вания формулировались в 
спешке. А  причина конфлик
та была одна — неудовлет
воренность зарплатой, а 
точнее, отсутствие прямой 
зависимости между количе
ством, качеством сделанно
го  и оплатой труда. Нас, 
управленцев, обвиняли в 
цехах в том, что произволь
но, дескать, меняем нормы. 
Нет, этого не было — до
казали с помощью докумен
тов. Другое дело, что су
ществующие нормы кое-где, 
были необоснованными, дей
ствовали и ориентировоч
ные коэффициенты. Прежде 
всего вйялись за то, чтобы 
навести порядок здесь.

— Но это, наверное, мож
но было сделать, не дожи
даясь, пока конфликт зай
дет так далеко?

— Согласен, затянули ра
боту. Приходится учиться 
на своих промахах. Хотя 
не все так просто. Скажем, 
вальцовщиков только после 
долгого поиска оптималь
ных решений перевели на 
безнарядную систему опла
ты труда, теперь у людей 
появилась большая заинте
ресованность в работе. Но 
в том же первом цехе есть 
нерентабельные участки, 
скажем, складывающихся 
комплектных зданий. Вы
полнение здесь норм, даже 
самых обоснованных, не да
ет повышения рентабельно
сти. Выходит, опять кон
фликты?

Выход вижу один: со
вершенствование технологии 
гіроизводства и коллектив
ного подряда, внедренного 
несколько месяцев назад.

— Мне же сейчас вспо
минается выступление 
С. Галата в нашей газете 
месяц назад, Он назвал за
водской подряд «бумаж
ным». И пояснил: «Нет ре
альной экономической от
ветственности, зарплату пла
т я т  из «среднепотолочных» 
тарифов и окладов».

—  Я уважаю Галата за 
его неравнодушие, стремле
ние дойти до истины, но 
вместе с тем в его сужде
ниях проявляется излишняя 
категоричность. Ведь он от 
лично понимает, что глав
ный наш бич — крайне 
неритмичное снабжение. Из 
за этого под вопросом вы 
ход завода на проектную 
мощность в 1990 году. Хо
тя нельзя сбрасывать со 
счетов и внутренние огрехи, 
например, недостаточный 
учет материалбв. Для это-

Z /m u i т
го сейчас улучшаем весо
вое хозяйство, в недалеком 
будущем собираемся внед
рять систему АСУ «Энерге
тика». В наших интересах, 
чтобы подряд в конце кон
цов заработал по-настоя
щему. Со следующего года 
на 20 процентов увеличива
ются отчисления от прибы
ли в бюджет почти ыа 800 
тысяч рублей. И  если мы 
не станем наращивать объ
емы производства... Одними 
же призывами сейчас нико
го не увлечешь.

— Давайте не будем от
даляться от темы нашего 
разговора. Вернусь все же 
к требованию бригадиров 
сократить управленческий 
аппарат. Вдвое, как они 
предлагали, согласен, нере
ально. Тем не менее вас 
как директора мысль рабо
чих не заставила задумать
ся?

—  Заставила. Но в дан
ном случае топором сплеча 
рубить нельзя, ведь, имеем- 
то дело с людьми. Вот, ска
жем, у нас среднесписочная 
численность аппарата заво
доуправления составляет 
сейчас 195 человек — мно
го это или мало? У разных 
работников мнения могут 
быть различными. Вот по
чему решили изучить ситуа
цию на научной основе, 
пригласив для этого сотруд
ников Свердловского инсти
тута народного хозяйства, 
договор с ними уже подпи
сан. К  июлю следующего 
года те обязались провести 
полный анализ деятельности 
наших служб и выдать ре
комендации. Подчеркну: 
речь идет не об автомати
ческом сокращении кадров, 
а о более рациональной си
стеме управления.

Правда, не дожидаясь ре
комендаций, мы кое-что 
предпринимаем и сами. При
нимаем на работу новые 
кадры из числа инженеров 
только на освободившиеся 
должности. Далее. С сентяб
ря упразднили ведомствен
ную приемку, а людей пе
ревели в службу ОТК на 
вакантные места. Реоргани
зовали Ц З Л  с сокращением 
там нескольких должностей. 
Дальнейший путь — пере
вод бумажной работы, в 
частности в ходе договор
ных кампаний, на язык 
ЭВМ Это тоже поможет 
сократить численность уп
равленцев.

— Судя по вашим словам, 
меры для улучшения микро
климата в коллективе при
нимаются И -все-таки хочу 
задать вопрос напрямую: 
не случится ли так, что че
рез некоторое время после
дует новый отказ от рабо
ты?

— Мне кажется, люди 
правильно воспринимают то, 
что и как делается для оз
доровления обстановки. И 
потом, по сравнению с 
прошлым годом средняя 
зарплата выросла на 20 
Рублей, за два года мы

построили три многоквар
тирных дома, увеличилось 
за последнее время количе
ство путевок. Это я к то
му, что по возможности 
стараемся повысить соци
альную защищенность чело
века. Да, личные амбиции, 
могут у кого-то возобла
дать, но не думаю, что од- 
ного-двух поддержит даже 
часть коллектива. Народ на 
заводе хороший. Вы посмот
рите, как мы тяжело рабо
таем из-за бесконечных за
бастовок в Закавказье, дру
гих регионах страны. И 
большинство заводчан хо
рошо понимает обстановку, 
когда надо, люди и прина
лягут. Нет материалов — 
целыми бригадами пишут 
заявления о предоставлении 
одного-двух дней без со
держания. Стремятся, та
ким образом, сэкономить 
фонд зарплаты. Такой об
щей сознательности, честно 
говоря, прежде не ожидал.

Вместе с тем постоянно 
помню о другом: конфлик
ты возникают чаще всего 
там, где недостает гласно
сти. Тут, надо признать, по- 
прежнему наше больное 
место. Никаких секретов от 
рабочих у руководства нет, 
но нужная информация — 
техническая ли, экономиче
ская — частенько не дово
дится до «низов» мастера
ми, начальниками смен. Вот 
и рождаются фразы типа: 
«Им там, «наверху», ничего 
не надо». В цехе № 3, к 
примеру, нет вентиляторов, 
рабочие справедливо возму
щаются. Но ведь знает на
чальник цеха, что наши ра
ботники чуть ли не полстра
ны обзвонили и изъездили, 
прежде чем нашли венти
ляторы в Прибалтике (ско
ро их установим). Почему 
пе сказать об этом людям? 
И таких примеров сколь
ко угодно. А один директор 
и его замы обойти все 

.бригады, увы, не в состоя
нии. Тем не менее главная 
ответственность все равно 
ложится на «верхний эше
лон». Психологический барь
ер между управленцами и 
рабочими еще сохраняется. 
Как преодолеть его — вот 
о чем. надо в первую оче
редь думать для избежания 
возможных конфликтов.

— В этом случае нельзя 
сбрасывать и роль общест
венных организаций. Пом
нится, они не всегда ока
зывались в водовороте на
калившихся страстей.

— Очень надеюсь на 
вновь избранного председа
теля профкома С. А. Галата, 
на то, что его жизненная 
позиция останется такой же 
активной, как и прежде. 
Партбюро, профкому сегод
ня предоставлены большие 
возможности Важно только 
одно: чтобы слова не рас 
ходились с делами От это 
го в первую очередь зави 
сит доверие к нам,, руково
дителям.

Интервью взял 
Д. СТРОВСКИЙ.

Хотелось бы высказать 
свое мнение о порядке 
реализации некоторых
льгот, установленных для 
ветеранов войны, труда и 
многодетны х матерей. П о 
чему пользоваться ими не 
всегда удобно и приятно? 
Возьмем обслуживание тру
ж еников тыла в годы Вели
кой Отечественной войны. 
Это пожилые люди и в ос
новном женщины, О бслуж и
вают их два раза в год : 7 
ноября и 9 мая Старушки 
из деревень Черемша, Кры- 
лосово, Коновалово, М ака
рово, села Битимка едут в 
билимбаевский магазин 
№  31. Неужели нельзя об 
служить на месте, ведь в 
этих деревнях есть п р о д ук
товые магазины. Обратилась 
с этим предложением  к за
местителю председателя 
райпо по торговле Т. Л. Ис
маиловой. Вот что она от
ветила: «Таково распоряж е
ние П ервоуральского  гор- 
торготдела, во все м агази
ны мы не м ож ем  завозить, 
чтобы не было злоупотреб 
лений». Д оводы , по -м о 

ему, п р о с т о  нелепы.
Руководители райпо опа

саются злоупотреблений со 
стороны продавцов. По- 
моему, это просто о ско р б и 
тельно. На каж дом  продав
це лежит материальная от
ветственность не на один 
десяток тысяч рублей. По 
такой л огике  надо позакры 
вать асе сельские магазины 
и ездить за продуктам и в 
Билимбай? А что, в билим- 
баевском  магазине № 31 
не м ож ет быть злоупотреб
лений?

То же самое придумано 
и для многодетны х мате
рей. Они должны обслуж и
ваться только в билимбаев- 
скоім универмаге. А по м е 
сту жительства этого д е 
лать нельзя? В магазине 
№  15 поселка АРЗ, к при
меру, пять продавцов. Д у 
маю, им по силам обслу
жить 30— 40 многодетных 
матерей. Кстати, они и не 
против Но опять-таки сущ е
ствует реш ение горторгот- 
дела. Да и работники б и 
лим баевского универмага 
не хотят делиться вы руч

кой, как объяснила мне то
варовед Е. Г. Дунаева Для 
многодетны х семей им да
ют 10 процентов товаров, 
остальное поступает в сво
бодную  продажу. Отовари
вать многодетных должны 
кажды й месяц, как объясни
ла Т. Л. Исмаилова. А  в 
уни верм аге . говорят, что 
ждите в течение года, при
шлем откры тку, Я заказала 
колготки  14 размера, но 
когда придет открытка, д у 
маю, что будет нужен 16-й 
размер. Товаровед Е. Г. 
Дунаева предупредила: «То
варов все меньше и мень
ше, а на следующ ий год, 
возм ож но, этой услуги во 
общ е не будет».

У меня предложение: 
продавать колготки 12 раз
мера матерям, имею щ им 
детей до года, по месту 
жительства. Хотелось, что 
бы горисполком  вместе с 
руководством  райпо реш и
ли вопрос с обслуживани
ем до нового 1990 года. А 
ответ дали через газету.

Т. М АКАРО ВА, 
рабкор.

О зиме в народе судили с первого де
кабря, до того был лишь ее разбег. Все 
равно к декабрю земля еще не вполне 
остыла, и отдаваемое ею тепло смягчает 
морозы. Случаются и затяжные оттепели, 
такие, что еле-еле к Новому году сырость 
подбирает. (Вспомните зиму 1964 года). 
Декабрь не берет обычно рекордов по 
холодам, только изредка он оказывается 
морознее января. И все-таки месяц этот 
справедливо прозван студеным.

Общую картину месяца превосходно 
передают народные поговорки: «Декабрь 
и замостит, и загвоздит, и саням ход 
даст». «Декабрь —  студен, на всю зиму . 
землю студит».

Дни короткие, тусклые, зато ночам буд
то нет конца, Глухозимье навалилось, ме
тель дорогу переметает,' перекрыв ее суг
робами, приток солнечной энергии мал, 
а та, что попадает на землю, сильно от
ражается снежным покрывалом.

4 декабря — Введенье. «Введенские 
морозы зиму на ум наставляют» — го
ворили в народе. Но и в это время не
редко бывают оттепели. В таком случае 
говорили: «Введенье ломает леденье». На 
Введенье в старинной Москве устраивали 
санный торг. Происходил он на Лубян
ке, куда загодя свозили множество тро
ечных парных и одиночных саней. На 
особицу славились галицкие расписные 
санки. Крестьянин мог тут выбрать дров
ни, способные к  работе, в которых и про
катиться не грех.

В начале декабря в садах и рощах 
снегири красуются, без них какая же зи
ма обойдется. Сидят себе краснозобы на 
кустарнике и над воробьями подтрунива
ют: воробью в его потертой шубейке хо- 
лодненько бывает. «Чуть жив, чуть жив», 
— попискивает серенький в лютые дни.

. Накормится — согреется. Вот почему 
жителям не следует забывать о наших 
меньших братьях в лютую стужу, а под
кармливать их, они перед нами не оста
нутся в долгу.

5 декабря — Прокоп. С Прокопьева 
дня обычно хороший санный путь уста
навливается. Раньше крестьяне всем ми
ром выходили расставлять от деревни до 
деревни вдоль дороги ветки, чтобы пут
ники не сбивались с дороги.

7 декабря — Катерины-санницы.
9 декабря — Юрий холодный. Юрий 

замостит, а Николай (19 декабря) загвоз
дит. Существовала в народе такая при
чета. В этот день слушали воду в колод
цах: коли не шелохнется — к теплой зи
ме, издает звуки — ожидали сильных 
морозов и лютых вьюг.

12 декабря — Парамон. Примечали: ко 
ли на Парамона снег, то быть метелям 
вплоть до Николина дня (19 декабря). 
Багряная заря — к ветрам. В это время 
земля начинает каменеть, а речка стынет: 
тесно ей в ледяном саркофаге. Крупные 
рыбы осели в зимовальных ямах, а те, 
что помельче, по верхам ходят. В окош
ко проруби можно разглядеть их провор
ное мелькание.

17 декабря — Варвара. Говорят: «Все 
тепло да тепло, погоди — придет Варва
ра, заварварят и морозцы». «Варвара за
варит, Савва (18 декабря) заметет, Ни
кола закует». «Варвара ноги урвала, дни 
і(риточала». Пусть еще и не приточала, 
но не за горами и этот порог.

19 декабря — вот уж  и Никола зимний 
с морозами подступил. Никольские моро
зы пе чета введенским. На Николу зи-

ВОЛШЕБНИЦА 
ЗИМАКАЛЕНДАРЬ

ПРИРОДЫ

ма с гвоздем ходит. Вот и народная 
присказка: «Никола загвоздит, что Его- 
рий намости-f». Ну, а если на Николу 
ростепель, ссылались на проказы поспеш
ной зимы: «Привезли зиму на санках до 
Николы, вот тебе и -жданная оттепель». 
Декабрь примечателен зимним солнце
стоянием. Это когда полуденная высота 
солнца в течение нескольких дней оста
ется почти постоянной, по-народному — 
солнцеворот.

25 декабря — на Спиридона-солнце- 
ворота солнце на лето, зима на мороз 
поворачивают. После солнцеворота ночи 
пойдут на убыль, а дни — на прибавле
ние.

В Москве до конца X V II века соблюдали 
такой обычай. В день солнцеворота блю
ститель часобития главного Кремлевского 
собора за сообщение о «возврате солнца 
па лето» получал от казны 24 серебряных 
рубля (по количеству часов в сутки). В 
день летнего солнцестояния тот же зво
нарь после возвещения о «возврате солн
ца с лета на зиму» отсиживал 24 часа в 
темнице Ивановской колокольни.

Охотники подмечали: с солнцеворота
медведь в берлоге на другой бок завали
вается.

29 декабря — Аггей иней сеет. Коли 
сильный мороз затрещит в этот день, 
стоять ему до Крещенья, до 19 января.

Солнце все чаще будет озарять снега 
яркими лучами, все выше подниматься в 
движении по небосводу. В такие солнеч
ные дни особенно морозно. День прибы
вает на четыре минуты, чуть-чуть заметен 
поворот солнца на лето.

т. Ф р о л о в а ,
нештатныі рреспондент.

Фото И ГИЛЯШ ЕВА.



■  КУЛЬТУРНАЯ ЖИЗНЬ-

Гостеприимная гостиная
О чередной вечер щ ли

тературно-м узы кальной го 
стиной клубе заводя ко м п 
лектны * м еталлоконструк
ций собрал м ного  гостей. 
Приехали краеведы Дом а 
пионеров и ш кольников со 
своим руководителем  3. П, 
М ехоицевой, ребята из дво 
рово го  клуба «Огниво», 
взрослые любители литера
туры.

I  сткхи  ---------------
ЧИТАТЕЛЕЙ

З А Б Р О Ш Е Н Н Ы Й
Д О М

Опустела в деревне
усадьб* 

Пекеси'Лся от старости
дом,

А ко гда-то  гуляла здесь 
свадьба,

Вечерами играла гармонь. 
Пахло утром  ржаным

свежим  хлебом 
И коровьим  парным

МОЛОКОМ
Здесь сидела семья

за обедом  
За больш им самодельным 

стопом.
Было весело и

М Н О Г О Л Ю Д Н О .  
ТЪлько всех раскидала

судьба. 
Стал© в дом е сойдем

неуютно, 
Нежилом становилась

изба.
И теперь заколочены

ставни, 
Крыша мбхом густым

поросла,
И не вьется ды м ок утром 

ранним 
И з трубы, прогоревш ей

дотла.
Во дворе одурела

крапива,
Разрослась, забралась

на крыльцо. 
Не поверишь, что было

к р а с и в ы м  

И парадным у лома лицо. 
Одичала усадьба, затихла, 
Словно старый

заброш енный скит. 
Лиш ь о* л е гко го  ветра

калитка 
О диноко , протяжно

скрипит. 
Лидия ИВАНОВА.

П едагог Л, В, Масленми 
кова и худож ник М, В. Ува 
ров познакомили гостей со 
своим творчеством, Руково- 
дитеяь литературной гости- 
ной писательница Велла 
Варвмці вместе с участника
ми литобъединенмя п о д го 
товили устный литмонтаж 
по книге первоуральской 
журналистки Нины Вишня 
ковой — человека трагич
ной, но мужественной 
судьбы, дневники которой 
и положены  в основу с б о р 
ника, подготовленного  к и з
данию.

Гостеприимна заводская 
гостиная, двери которой от
крыты для всех,

В. ДЕМ ИДО ВА,

РИГА Чемпионат Гтшппы 
и розыгрыш Кубка мира по 
спортивной акробатике Аб
солютными чемпионами Ев
ропы и обладателями Кубка 
мира в разряде смешанных 
пар стали сразу ппз дуэта 
— сойотские спортсмены 
И. Речкковд и F. Лізрчрн 
ко, болгарские гимнасты 
Р. Пенчеия и Э. Крастец.

На снимке: Наталья Рель- 
кока и Евгений Марченко.

Фото
Б К О Л Е С Н И К О В А  

(Т А С С ).

СПОРТ

Турнир откроют «афганцы»
На два дня, 9 н 10 декабря, борцовский вал СПТУ 

№ 7 соберет под свою крышу участников республикан
ского турнира по классической борьбе на кубок, уч
режденный в честь воинов-«афганцев», выпускников 
училища. Их пятеро — . Г. Абросимов, И. Петров, 
А. Буркин, С Зяблов, А. Булычев —- ребят, прошедших 
через Афганистан. Они тоже увлекались борьбой и, 
конечно же, примут участие в церемонии открытия тур
нира.

На соревнования ожидается приезд около двухсот 
спортсменов, в том числе из Саратова, Башкирии, Тю
менской, Курганской, Пермской областей Первоураль
скую школу классической борьбы будут представлять 
борцы из спортобшества «Уральский трѵбник», спорт
смены с ПЗТСК, треста УТТС, из Дома пионеров и 
школьников.

Победители будут награждены ценными призами,
М. ЗУБО В , 

тренер.

Определится финалист
Продолжаются отборочные игры чемпионата области 

среди женских волейбольных команд ВДФ СО  проф
союзов, В минувшие выходные девушки из команды 
«Строитель» принимали у себя североуральских волей
болисток. Гости очень активно играли в защите, что и 
позволило им переломить ход поединка, выиграв его 
со счетом 3:2. Этот проигрыш был тем обиднее для 
«Строителя», что наши девушки вели 2:0.

На повторную игру день спустя первоуральские во- 
тейболистки вышли с твердым намерением победить. 
Уверенно разыгрывали мяч Светлана Клешевникова и 
Елена Лагутина, что позволяло Ольге Кабановой и 
Наталье Клепиковой наносить точные и сильные уда
ры. Не подвела и защита. Надежные блоки выставля
ли вал сеткой Ираида Макарова и Валентина Унжако- 
ва Первоуральцы победили 3:0.

Следующую игрѵ «Строитель» проведет в Ревде. где 
команда померится силами с волейболистками «СУМ 
За». Эта игра определит финалиста группы.

Л. БАРСКИ И, 
тренер «Строителя».

Кинотеатр «Восход». 30 ноября, 1 декабря «ЧЕЛО 
ВЕК ИЗ РИО» Сеансы 9, 12, 15, 15. 21 час.

Кинотеатр «Космос». 30 н о я б р я  «ТРЕТИЙ ДРАКО Н». 
Сеансы: 9. 11, 13 час. «ЛЮ БО ВЬ ВЫ И ГРЫ ВАЕТ» 
(2 серии). Сеансы 15, 18, 21 час 1 декабря «ОЦЕО- 
ЛА» Сеансы: 9. 11, 13. 15 час «ТУРИСТЫ  З А Б А В 
ЛЯЮ ТСЯ» (дети не допускаются) Сеансы: 17; 19,
21 час.

Дворец культуры и техники «Строитель*. 30 ноября 
«Х О Д Ж А  ИЗ ПЬОРТЫ», начало в 10-30 «ТЕНИ Н А Д  
НО ТР-ДАМ » (2 серии) Сеансы 17, 19-30 час. 1 де 
кабря «Н АШ  БРОНЕПО ЕЗД» (2 серии). Сеансы: 17, 
19 .30 час.

Клуб имени В, И. Ленина. 30 ноября «СТАРИК 
Х О ТІ АБЫЧ», начало в 16-30 час

Видеозал «Ватервейс» Лома пионеров и школьников, 
30 ноября М УЛ Ь Т П Р О ГР А М М А . Сеансы: 15, 16 час. 
«П О Л И Ц Е Й С КА Я  А КА Д Е М И Я -3» в 17 часов. *Д И  
КИ Е  У Л И Ц Ы » в 19 часов. «К А Р А Т Е Л Ь  М С ТИ ТЕ Л Ь-2* 
в 21 час, 1 декабря М У Л Ь Т П Р О ГР А М М А  Сеансы 15, 
16 час «П О ЛИ Ц Е Й С КА Я  А К А Д Е М И Я  4» в J7 ча^ов. 
«НЕЧТО» в 19 часов. '«О Д И Н О К И Й  В О ЛК» в 21 час.

Дворец культуры и техники 
Новотрубного заводя

1 декабря
КОНЦЕРТ Н АРО ДН О Й  БАЛЕТНОЙ СТУДИИ

«ТЕРПСИХОРА»
Наняло в 16 часов.

* * *
2 декабре

Из цикла «Для. тех, ко м у  за 30 
ВЕЧЕР ОТДЫ ХА 

«В КРУГУ ДРУЗЕЙ».
Начало в 1? часов.
Билеты продаю тся в кассе Дворца.

*  ̂ * *
5 декабря 

КЛУБ «Н А Ш  С АД».
Начало § 18 часов.

Дворец спорта имени 50 лети я ВЛКСМ
ДИС КО ТЕКА

Гастрольное бю ро  Ассоциации м олодежны х 
организаций и м осковским  филиал студии 
«Рекорд»

ПРЕДСТАВЛЯЮТ 
14 ДЕКАБРЯ

претовминтр участника телевизионных п р б г^й м м  
«Утренняя почта», «Что! Где! К огд а !. «Д о 16 и 
с та р ш е ..» ПО ПУЛЯРНУЮ  М О С КО В С КУ Ю  ТРУП 
ПУ «ЛЮ БЭ» с песнями «Алая заря», «Дуея-бгре- 
гат», «Глеб Ж еглов и Володя Ш арапов и др.

ВИКТОРА ПО П О ВА  
и диско  ко м пью те р ную  ш о у-гр уппу  «Твой день» 

Песни из альбома 89:
«Игла»,
«Влюбленный мой»,
«Белая смерть»,
«Позвони»,
«Далекий берег»  и др.
Начало конц ертов 14 декабря в 18 и 70 чае,

30 мин.
Билеты продаю тся в кассах Д верца  спорта 

Кассы работаю т с 9 до 20 часов.

Уважаемые первоуральцы!
Горбытуправление о р гв н и э о в я л р ^м о в ы й  вид 

услуг — оф орм ление адресных- папок для ю б и 
ляров в худож ественном  исполнении. С заказами 
обращ аться мо адресу: ул, Емлина, 12.

Режим работы: с. 10. до 19 часов, перерыв с 14 
до 15 часов, выходные —  воскресенье, понедель
ник, С правки по телеф ону 27 8  01.

С 4 декабря в учебном  ком бинате  треста Урал
тяж трубстрой организуется  обучение рабочих 
проф ессии С ТРО П АЛЬЩ И КА.

Обращаться по адресу: ул. Гагарина, 24-а. 
Телефон 2-52-42,

И  ПРОИЗВОДСТВЕННО ТЕХНИЧЕСКОЕ ОБЪ
ЕДИНЕНИЕ Ж И Л И Щ Н О  КО М М У Н А Л Ь Н О ГО  ХО 
ЗЯЙСТВА имеет в продаж е памятники из м рамог 
ра по цене 141 руб. 20 коп.

Обращ аться по адресу: ул. Уральская, 13, е 8. 
до 16 часов ежедневно, кр о м е  субботы  ,м во скр е 
сенья, Автобусьі №  11, 7 до остановки ’ «9-й цех 
НТЗ».

Кооператив
«Услуги»

принимает от населения и предприятий закаяы 
на изготовление м рам орны х памятников с грави
ровкой и доставкой по указанном у адресу.

Кооператив находится на территории специа
лизированного управления механизации.

Телефон 7 51 91, проезд  автобусами №  1, 6, 
11, 13 до остановки «Санэпидемстанция»,

Прием заказов еж едневно с 8 до  10 часов, в 
субботу с 8 до 12 часов, выходной —  в о с кр е 
сенье.

Правление кооператива,

1 ДЕКАБРЯ
В М АГАЗИН Е М? 30 «ТОВАРЫ ДЛЯ  М УЖ ЧИ Н » 

О Т К Р Ы В А Е Т С Я  о т д е л  
«КО М ИССИО ННЫ Е ТОВАРЫ»

П риним аю тся на ко м и сси ю

■ м уж ски е  ш вейные изделия, 
меховы е изделия,

Я  трикотаж ,
В  головны е уборы  с износом  до 20 процентов, 

ПРИЕМ ТОВАРОВ НА К О М И С С И Ю :
вторник, среда, четверг с 17 до 19 часов 
Выдача денег за проданны е изделия будет 

производиться в кред итном  отделе по адресу: 
пр. Ильича, 74 а е 10 до 19 часов, переры в е 14 
до 15 часов Выходные кре д и тно го  отдела —  
воскресенье, понедельник.

Вниманию покупателей!
С 1 ДЕКАБРЯ М А ГА ЗИ Н Ы  ГОРПРОМТОРГА 

П Р И ГЛ А Ш А Ю Т ПОСЕТИТЬ 
ТРАДИЦИОННЫ Е ЕЛОЧНЫЕ БАЗАРЫ

У ж е • н ем н ого  врем ени осталось до веселого 
м радостного  праздника  —  Н ового  года С не 
терпением  ж дут его  все, особенно  дети. Bee ие 
об ходим ое  для н о в о го д н е го  убранства имеется 
в магазинах торга : разнообразны е стеклянны е
украш ения — разноцветны е шары, ш иш ки, кор  
зимочки, Ф онарики, подвески, наборы  елочных 
и гр уш е к «Кристалл», «Ш иш ки», «Блочка», «Са 
лют», различные виды и гр уш е к из пеноплас-та, 
а также С н е гурочки  и Д еды  М ор о зы , р а з
личные маски, миш ура, дождь.

Здесь же злектрогирляцды  «Свеча», «М етели
ца», «О гонек» , • .

Все э»и украш ения вам предложат магазины  
Я  MS- 5 «Товары для детей» (ул, Трубников),
15 Ms 15 «Культтовары» (п. Динас),
Я  N9 25 «П ром ы ш ленны е товары» (ул, Вайнера), 
Я  N9 29 «П ром ы ш ленны е товары» (п, птицеф аб

рики),
Я  М® 31 «П ром ы ш ленны е товары» (п. М агнитка),;
Я  N9 34 «П ром ы ш ленны е товары» (п. Х ром пик),'
Я  № 48 «П ром ы ш ленны е товары» (п, Талица),
Я  М о,51 «П ром ы ш ленны е товары» (ѵп. Емлина),

П риглаш аем вас на елочные базары !

ДВО РЕЦ  ВОДНЫ Х ВИДОВ СПОРТА
приглашает всех жителей города, школьников и 
детей записаться в группы обучения плаванию.

Работают зал силовой подготовки и теннисный 
зал.

Касса работает ежедневно с 8 час. 30 мин '^ о  
20 часов, перерыв с 13 до 14 часов.

Иметь при себе справку от терапевта.

Кооператив «Роботрон»
принимает заказы на срочный пошив женского 
и детскбго легкого платья, м ужских брюк. 

Готовность 5 дней.
Ж енская верхняя одежда изготавливается и» 

материала заказчика.
Готовность 10 дней
С П Е Ц И А Л И С ТЫ  К О О П Е Р А Т И В А  П О М О ГУТ  

В А М  ПРОИЗВЕСТИ РЕМ О НТ И НА С ТРО Й КУ
Я  пианино,
Я  баянов,
■  аккордеонов,
Я  гармоней,
Я  микрокалькуляторов,
Я  вычислительных и пишущих машин

Цены в нашем кооперативе не выше государ
ственных.

Наш адрес: ул, Емлина, 20, тел, 2-68-84,-

ПЕРВОУРАЛЬСКОЕ 
ПАССАЖИРСКОЕ 

А ВТО ПРЕДПРИЯТИЕ
производит прием  на 5 -м есячны е курсы  прд гв - 
товкм водителей транспортны х средств ка те го 
рии «Д» (автобусы) с отры вом  от производства.

В период  обучения выплачивается # стипендия 
50 рублей в месяц,

3 *  справкам и обращ аться в отдел кад ров  
предприятия.

•  М е п ш м

МЕНЯЕТСЯ 2-.ивмнвтная 
к в а р т и р а  (3 4  к в .  м )  в ц е н т -  
р е  г о р о д а  м а  3 к о м н а т н у ю  * 
ц е н т р ©  г о р о д а  и л и  в Я-м 
м и к р о р а й о н ©  О б р а щ а т ь с я  п о  
т а я .  2 - 2 1 - 3 2 .

М Е Н Я Е Т С Я  3 - к о м н а т н а я  
к в а р т и р а  с т а р о г о  т и п а  (54  
к в .  м .  1-й  этаж) н а  2 к о м  
н л т н у и »  и  о д н о к о м н а т н у ю  о т 
д е л ь н ы ©  к в а р т и р ы .  О б р а

I щатьсл "в  тел. 2-71-60 или 
•зо адресу; ул. Чкалова, 43,
чв, 21.

П Р О Д А Е Т С Я  у ч а с т о к  в к о л 
л е к т и в н о м  г а д у  N? 6 0  ( " ,  Дм* 
н а г ) .  О б р а щ а т  ь с я :  у л ,  Г а г а 
р и н а .  1 6 — 1 1 8 .

К т о  н а ш е л  с у м о ч к у  с  п р о Л *  
с о ю з н ы м  б и л е т о м  Е- К К о р .  
м и л ы д е в о м  и у д о с т о в е р е н и е  
н а  м е д а л ь  « З а  д о б л е с т н ы й  
т р у д  а  1941 — 4 5  г г . »  Е. К. 
З о л и м а  п р о ш у  с о о б щ и т ь * .  у л а 
Т р у б н и к о в ,  3 8  б  — 38.

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ
| u-u m u - u.j  623100 г. П ервоуральск, ул. Чкалове,

18-в. Редактор 2-15-72 , зам . р е д в к- 
тора 2-52 05, ответственный с е к р е -  

"  —....... "  тарь 2 .1 4 -9 4 , отдел партийной  ж и з 
ни 2-52-83, эко н о м и че ски й  отдел 
2-53-47 , отдел инф орм ации 2-14-50 , 
отдел писем  2-52-21 бухгалтер, при- 
ем объявлений 2-53-71.

П е ч а т ь  в ы с о к а я  О б ъ е м  1 П. л . И н д е к с  5 3 8 2 5 . 
З а к а з  6 5 2 9 . Т и р а ж  3 8 6 6 0  П е р в о у р а л ь с к а я  т и п о 
г р а ф и я  ѵ п р п о л и г р а ф и э д я т э  С в е р д л о б л и е п о л к о м а .  
П е р в о у р а л ь с к ,  п р . И л ь и ч а ,  2 6 -а


